
 

    

Protokoll 
 

 

zur Mitgliederversammlung des Heimatvereins Drabenderhöhe e. V. am 19.05.2022 im  

Cafe XXS in Drabenderhöhe von 19.00 Uhr – 23.00 Uhr. 

 

Anwesende Vorstandsmitglieder: Dominik Seitz (1. Vorsitzender), Christan Herberth (2. Vor-

sitzender) Doris-H. Kraus (Schriftführerin), Heidi Zell (Kassiererin), Achim Höhler 

(1.Beisitzer) 

Abwesende Vorstandsmitglieder: Stefanie Menning (2.Beisitzer) entschuldigt 

 

Zu TOP 1 „Begrüßung  und Feststellung der Satzungsgemäßigkeit durch den 1. Vorsit-

zenden“  

Dominik Seitz begrüßt die Anwesenden (14 Mitglieder). Hr. Seitz bittet um eine Schweigemi-

nute zu Ehren den verstorbenen Mitgliedern. Dominik Seitz erklärt, dass zu dieser Mitglieder-

versammlung ordnungsgemäß und fristgerecht eingeladen worden ist.  

 

Zu TOP 2 „Bericht des Vorstandes über die abgelaufene Jahre 2020/2021 

Die Mitgliederzahl beträgt nun 160. Dominik Seitz zählt unsere a)Aktivitäten der abgeschlos-

senen Projekte auf: Brandweiher an der Scheidter Str. so gut wie fertig . Die Boule Bahn muss 

noch korrigiert werden und das Insektenhotel aufgestellt werden. Die Nachbarschaft pflegt den 

Rasen, streicht die Hütte und schneidet Hecken. Trotz Corona war die Koordination von 

„Drabenderhöhe hält Hausputz“ (außer 2020) möglich. 2021 wurden die gesammelten Säcke 

nachts angezündet. Satt fanden ebenso St. Martin und die Wanderungen im August, Achim 

Höhler hat 2020 rund um die Loopeperle und 2021 Höfe um Höhe organisiert. b) Laufende 

Projekt: Umbau Stadtteilhaus. Auch hier bringt sich der Heimatverein bei der Koordination mit 

ein. Ende der Maßnahme soll Ende 2023 sein. Umgestaltung Nösnerlandpark soll bis Ende 

2022 fertig gestellt sein, da die Förderung von 500.000 € bis Ende des Jahres abgerufen werden 

müssen. Hier soll der Spielplatz erneuert werden, neue Pavillons gebaut, ein Basketballfeld 

errichtet und eine Obstwiese mit heimischen Sorten gepflanzt werden. c) St. Marin soll künftig 

nicht mehr als Umzug sondern wie im vergangene Jahr im Park am Altenheim stattfinden. 

Eine Jahreswanderung für 2022 ist in Planung. 2023 wird „Drabenderhöhe hält Hausputz“ vo-

raussichtlich wieder mit Bewirtung bei der F. Trömpert stattfinden. 

d) Zur Vorstellung des Projekt Kriegsgräberstätte stellt Achim Höhler seine Aktivitäten seit 

2018 vor. Die Reinigung und Errichtung neuer Tafeln an 37 von 70 Grabsteinen wurde von der 

Kriegsgräberfürsorge finanziert. Bemühung alle Gräber neu zu gestalten. Die Kirche hat noch 2 

Tafeln mit gefallenen Soldaten aus dem 1. Weltkrieg diese sollen an der Mauer befestigt wer-

den, sowie 2 neue Tafeln mit den gefallenen Soldaten aus dem 2. Weltkrieg erstellt werden. 

Die Mauer muss gereinigt und ausgebessert werden. Zudem der Gedenkstein mit einer Kette 

umfasst werden. Hier wird bei der Stadt nach Fördermitteln erfragt. Die Mitglieder wurden 

über die Finanzierung durch den Heimatverein befragt. Abgestimmt wurde mit dafür:13 und 

Enthaltung: 1 abgestimmt mit der Auflage einer Obergrenze zu den Kosten. Diese soll jährlich 

nicht 5.000 – 10.000 € überschreiten sonst muss eine extra Versammlung bzgl. Der Kosten 

einberufen werden. Zunächst soll das Geld aus den Rücklagen von 25.000 € verwendet werden. 

 

 

 

 

 

 

 



Zu TOP 3 „Bericht der Kassiererin“ 

Bericht der Kassiererin Heidi Zell über unser Vermögen von 219.415,76€. Des weiteren gibt 

sie unsere größeren Ein- und Ausgaben bekannt, sowie die außerordentlichen Spenden zur 

Corona Zeit. 

 

Zu TOP 4 „Bericht der Kassenprüfer“ 

Markus Stache und Volker Rothmann haben die Kasse geprüft und berichten von einer vorbild-

lichen und einwandfreier Kassenprüfung. Markus Stache hat jedoch einen Einwand zu den 

Kosten des Steuerberaters. Diese erscheinen ihm zu hoch. 

 

Zu TOP 5 „Aussprache zu TOP 2-4“ 

Dominik Seitz bittet um Wortmeldung. Es sind keine Wortmeldungen. 

 

Zu TOP 6 „Entlastung des Vorstands“ 

Unser Mitglied Markus Stache beantragt die Entlastung des gesamten Vorstands. Es wird ab-

gestimmt und einstimmig wird dem gesamten Vorstand die Entlastung erteilt.  

     

Zu TOP 7 „Wahl eines Versammlungsleiters 

Herwig Bosch wird Einstimmig zum Versammlungsleiter gewählt 

 

Zu TOP 8 „Neuwahl des/der 1. Vorsitzenden auf 4 Jahre“ 

Dominik Seitz stellt sich erneut der Wahl. Weitere Vorschläge gehen nicht ein. Es wird abge-

stimmt, er wird einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an und merkt an, dass es die letzte 

Amtszeit für Ihn als 1. Vorsitzenden sein wird.  

 

Zu TOP 9 „Neuwahl des/der 2. Vorsitzenden auf 4 Jahre“ / Neuwahl wäre 2020 gewesen 

Christian Herbert stellt sich erneut der Wahl. Weitere Vorschläge gehen nicht ein. Es wird ab-

gestimmt, er wird einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl bis 2024 an.  

 

Zu TOP 10 „Neuwahl des/der Kassierer/in auf 4 Jahre“ 

Heidi Zell stellt sich nicht erneut der Wahl. Ein weiterer Vorschlage ist Markus Stache. Es 

wird abgestimmt, er wird einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an.  

 

Zu TOP 11 „ Neuwahl des/der Schriftführer/in auf 4 Jahre“/ Neuwahl wäre 2020 gewesen 

Doris Kraus stellt sich erneut der Wahl bis 2024. Weitere Vorschläge gehen nicht ein. Es wird 

abgestimmt, sie wird einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl an.  

 

Zu TOP 12 „Neuwahl des 1. + 2. Beisitzers auf 4 Jahre“ 

Achim Höhler stellt sich erneut der Wahl. Weitere Vorschläge gehen nicht ein. Es wird abge-

stimmt, er wird einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an.  

Stefanie Menning stellt sich nicht erneut der Wahl. Ein weiterer Vorschlag ist Heidi Zell. Es 

wird abgestimmt, sie wird einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 

Volker Rothmann hat sich schriftlich zur Verfügung gestellt. Er wird in den erweiterten Vor-

stand aufgenommen. 

 

Zu TOP 13 Neuwahl von 2 Kassenprüfern für 4 Jahre 

Uli Frommold und Fynn Haas stellen der Wahl. Weitere Vorschläge sind Jutta Dahlke und 

Gerd Wahlers. Es wird abgestimmt, Uli Frommold und Fynn Haas werden einstimmig gewählt. 

Sie nehmen die Wahl an.  

 

 

 

 



Zu TOP 14 „Abstimmung über mögliche Unterstützung des BV 09 über 5000€“ 

Zunächst stellen Daniel Schneider und Jutta Dahlke die Sanierungsmaßnahmen des Kunstra-

senplatzes. Lediglich die Platzdecke wird ca. 220.000€ kosten. 

Unklar ist die Kostenübernahme und -höhe seitens der Stadt Wiehl. 

Rücklagen 12.000 € - die Abstimmung fand im Nachgang statt. 

 

Zu TOP 15 „Abstimmung über mögliche Unterstützung des TC 77 über 5000€“ 

Christian Franchy (1. Vorsitzenden) und Christoph Rikerl (Finanzwart) stellen das geplante 

Projekt „Padel Tennis“ vor. Kosten für 2 Plätze ca. 161.000 €. Davon sind bereits ca. 15% aus 

Sponsoring sicher. Eine Abstimmung der Mitgliederversammlung des TC 77, ob das Projekt 

angegangen werden soll findet am 20.05.2022 statt - die Abstimmung fand im Nachgang statt. 

 

Abstimmungen zu TOP 14+ 15 

Zur Abstimmung waren die Mitglieder des BV09 + TC 77 nicht anwesend.  

Es muss zunächst geprüft werden, ob eine Spende über den Heimatverein Satzungskonform ist. 

Zudem sind Bedenken, da beide Anlagen nicht frei zugänglich sind. Der BV09 ist bis auf le-

diglich 12.000€ nicht liquide. Es wurde Einstimmig abgestimmt, dass eine Abstimmung erst 

mal zurück gestellt wird und hierfür eine außerordentliche Mitgliederversammlung einberufen 

werden soll. Zudem sollen die möglichen Spenden mit der Bedingung gestellt, dass die Plätze 

für die Allgemeinheit zugänglich sein müssen. 

 

Zu TOP 16 – dieses wurde mit TOP 2 abgestimmt 

 

TOP 17 – „Einführung Ehrenamtspauschale“ (vorher nicht angekündigt) 

Doris Kraus schlägt erneut die Abstimmung einer Nutzung der Ehrenamtspauschale vor. 

Es wird fest gestellt, dass eine Satzungsänderung dafür nicht notwendig ist. Es wird abge-

stimmt und einstimmig beschlossen, dass die Ehrenamtspauschale eingeführt werden darf.  

Allerdings nur für das laufende Jahr 2022. Es muss im nächsten Jahr erneut beschlossen wer-

den. 

 

 

            

 

 

Drabenderhöhe, 22.05.2022 

 

 

 

 

Dominik Seitz      Doris-H. Kraus 

1. Vorsitzender     Schriftführerin 

  


